

Wolfgang Moll

Stadtrat, Referent für Tourismus und
Städtepartnerschaften, parteifrei
Mitterfeldweg 18 – 85221 Dachau

Große Kreisstadt Dachau
z. Hd. des Herrn Oberbürgermeister
Florian Hartmann
Konrad Adenauer Straße 2 - 6

85221 Dachau

Dachau, den 08. Mai 2017

Antrag: Bürgerentscheid zu geplantem Windrad (am Sigmertshauser Holz) und künftigen Windkraftanlagen auf dem Gebiet der Stadt Dachau

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
sehr geehrte Damen und Herren,

Hiermit wird, wie bereits in der vergangenen Stadtratssitzung angekündigt, gemäß Artikel 18a (2) der Bayerischen Gemeindeordnung beantragt, dass folgende, für das Gebiet der Stadt Dachau zu treffende Entscheidungen nicht durch den Stadtrat sondern im Wege eines Bürgerbescheides beschlossen werden:

1. Soll die auf den, an die Gemeinden Hebertshausen und Röhrmoos angrenzenden, Flächen im nordöstlichen Stadtgebiet (am Sigmertshauser Holz) durch die Stadtwerke Dachau GmbH beabsichtigte und geplante Errichtung einer Windkraftanlage bzw. eines Windrades den unmittelbar betroffenen Bürgern, insbesondere den Anwohnern in Dachau - Pellheim zugemutet, somit das Windrad errichtet werden können?
2. Darf für künftige Entscheidungen zur Errichtung einer Windkraftanlage auf Gebieten der Stadt Dachau der hierfür in der Bayerischen Landesbauordnung empfohlene Mindestabstand von „10 H“ zu bereits vorhandenen Wohngebäuden unterschritten werden?

Begründung:

- Die Errichtung einer Windkraftanlage (Windrad) in heutzutage gängiger Form stellt ein außerordentliches Bauwerk dar und beeinträchtigt ein geprägtes Landschaftsbild.
- Das Landschaftsbild auf dem nordöstlichen Gebiet der Großen Kreisstadt Dachau mit seinem ländlichen Charakter ist dem Grunde nach als erhaltenswert zu bezeichnen.

...Seite 2 zum Antrag im Stadtrat vom 08. Mai 2017

- Mit Bekanntwerden, dass die Stadt Dachau auf dem nordöstlichen Stadtgebiet, am Sigmertshauser Holz, eine Windkraftanlage zu errichten beabsichtigt, formierte sich bei der unmittelbar betroffenen Bevölkerung, sowohl in Dachau, aber auch in den Nachbargemeinden Hebertshausen und Röhrmoos, ein nicht unerheblicher, zu respektierender Widerstand.
- Die Errichtung einer Windkraftanlage in heutzutage gängiger Form stellt für die unmittelbar Betroffenen, insbesondere die Anwohner, dem Grunde nach eine Beeinträchtigung der Lebensqualität dar.

Entsprechend wird angeregt, beide vorgenannten und für die Stadt Dachau nicht alltäglichen kommunalpolitischen Entscheidungen durch das basisdemokratische Instrument „Bürgerentscheid“ herbeizuführen.

Haushaltsmäßige Auswirkungen:

Dem erforderlichen Aufwand entsprechend.

Freundliche Grüße



Wolfgang Moll
Stadtrat, parteifrei